



Editorial: El valor de la indicación farmacéutica

Luis Salar Ibáñez, farmacéutico comunitario en Valencia y miembro del comité científico de SEFAC, reflexiona en este texto sobre la trascendencia que para la labor asistencial de la farmacia comunitaria tiene el servicio de indicación farmacéutica. El autor destaca también este servicio como una manera de reducir las consultas innecesarias al médico, mediante el establecimiento de unos criterios de derivación consensuados. Salar defiende la necesidad de mejorar la formación específica en este terreno y anticipa algunas de las bases del proyecto I-VALOR que SEFAC va a iniciar próximamente.

[Leer más](#)



Original: Análisis de las consecuencias de la desfinanciación de medicamentos del 1 de septiembre de 2012

Este artículo, realizado por farmacéuticos aragoneses, analiza el impacto que la ausencia de financiación pública de algunos medicamentos ha tenido en los pacientes, en especial aquellos con rentas más bajas. El artículo analiza no solo si la desfinanciación ha limitado el acceso a los medicamentos, sino también el impacto en la adherencia terapéutica y el conocimiento de la población sobre la desfinanciación.

[Leer más](#)



Original: Influencia de los servicios de atención farmacéutica sobre los factores de riesgo cardiovascular, fidelización y satisfacción de los pacientes en la farmacia comunitaria (Proyecto FISFTES)

Estudio llevado a cabo en once farmacias comunitarias españolas que tiene como objetivo analizar el impacto de los servicios de educación sanitaria y seguimiento farmacoterapéutico sobre los factores de riesgo cardiovascular, así como el grado de fidelización y satisfacción de los pacientes que reciben estos servicios. El estudio también incluye la opinión de los pacientes sobre la posible remuneración de estos servicios.

[Leer más](#)



Original: Detección de prescripciones potencialmente inapropiadas en pacientes ancianos: estudio descriptivo en dos farmacias comunitaria

Los autores de este trabajo han analizado las prescripciones de más de doscientos pacientes mayores de 65 años con, al menos, un tratamiento crónico en atención primaria. El artículo recoge los resultados de este estudio en el que se ha verificado la idoneidad de la medicación según los criterios Beers 2012 y STOP & START.

[Leer más](#)



Original: El coste del seguimiento farmacoterapéutico en una farmacia comunitaria (I): puesta en marcha del servicio

Este artículo explica el coste de implantar el servicio de seguimiento farmacoterapéutico en una farmacia comunitaria a partir del análisis de los recursos materiales, humanos y de información necesarios. Además, para llevar a cabo el servicio, en la farmacia también se diseñó un programa de formación específico y se analizó el tiempo dedicado y los costes asociados.

[Leer más](#)



Original: Evaluación de la respuesta terapéutica en pacientes con enfermedad artrósica por farmacéuticos comunitarios

Estudio cuasi experimental no aleatorizado realizado en farmacias comunitarias de Madrid con una muestra de 141 pacientes con artrosis. Para determinar la respuesta terapéutica de estos pacientes, se cumplimentó un cuestionario estructurado en el que se recogió la información sobre el paciente, su diagnóstico, medicamentos prescritos, articulaciones afectadas, grado de dolor, estado funcional de la articulación, estado global del paciente e intervención farmacéutica realizada.

[Leer más](#)



Original breve: Farmacovigilancia: ¿y si notificamos?

Trabajo que expone los resultados obtenidos a partir de un cuestionario específico realizado por farmacéuticos de la provincia de Huelva para determinar los motivos que dificultan las acciones de farmacovigilancia por parte de este colectivo. El estudio también propone acciones de mejora para incrementar el uso de la tarjeta amarilla.

[Leer más](#)

Ganas tú. Gana la Farmacia. Ganan los pacientes. Únete a SEFAC.

Si quieres asociarte a SEFAC hazlo ahora desde www.sefac.org y te enviaremos el paquete de bienvenida con nuestras principales publicaciones.